

ESTONIE - TALLINN

Lancement de la Chambre de commerce France-Estonie

Conférence de presse du 27 août 2024

Discours d'Olivier Cadic (prononcé en anglais)

[...] Chers invités,

Merci madame la présidente, chère **Violaine**, pour cette invitation.

Comme sénateur représentant les Français établis hors de France, j'ai le monde pour circonscription.

Ce 545ème déplacement est le second en Estonie.

Très heureux d'observer que nos relations bilatérales avec ce pays sont parvenues à leur plus haut niveau historique.

Je suis un sénateur-entrepreneur.

La diplomatie économique occupe une part importante de mon activité.

Je repars de chaque pays visité, 114 à ce jour, avec un objectif par pays.

Suite à mon premier déplacement à Tallinn, j'avais retenu ce souhait d'appuyer la création d'une chambre bilatérale.

La France est le 13ème partenaire de l'Estonie. Il y a donc un bel objectif de progression devant nous.

Le 12 juin dernier, à Eurosatory, l'Estonie a signé la commande de 12 systèmes d'artillerie Caesar. 6 seront livrés cette année.

Nous nous en réjouissons et remercions l'Estonie de sa confiance.

En 2016, j'avais visité Eolane à Tallinn, une société d'électronique française que je connais bien, puisque mon entreprise était dans le même secteur d'activité.

D'autres entreprises françaises sont également présentes : Mövenpick ; L'Oréal ; Stebby ; St Gobain ; Décathlon....

Nous espérons que plusieurs viendront très vite renforcer la Chambre, à l'image de Décathlon qui le fait aujourd'hui, pour promouvoir la destination et enrichir la relation bilatérale.

Notre réseau de 120 chambres françaises à l'international, nos 50 000 filiales, nos 100 000 TPE-PME à l'étranger sont des atouts qui justifient que la demande de France n'a jamais été aussi forte.

Les entreprises françaises développent des approches win-win, en contribuant à l'essor du pays dans lesquels elles s'investissent.

Qui sait que la France est le premier employeur étranger au Brésil ?

Depuis l'élection d'**Emmanuel Macron** en 2017, l'image de la France s'est affirmée à l'international.

Elle a repris le leadership européen à l'Allemagne et est devenue la première destination des investissements étrangers en Europe.

Les 120 entreprises qui composent le French Tech Next40/120 cumulent 10 milliards de chiffre d'affaires net en 2023, contre 7,5 milliards en 2022, soit une hausse de 32,5% en un an.

La France peut être une Terre accueil pour les entreprises qui ont participé à la cyber expertise estonienne afin de conforter leur croissance.

Après la visite en 2021 de **Franck Riester** pour mettre en avant la Team France, nous initions ici aujourd'hui, la Team parlementaire, avec **Vincent Caure**, notre brillant député des Français d'Europe du Nord, que je félicite à nouveau pour son élection récente.

Merci Vincent d'avoir accepté immédiatement cette idée de réunir un député et un sénateur ensemble pour encourager cette avancée si positive.

Grâce à Violaine et son équipe, la Chambre France-Estonie a été acceptée au sein du réseau CCIFI en juin.

Le rêve s'accomplit de rassembler les entreprises soucieuses de développer la relation bilatérale au sein d'une Chambre de commerce France-Estonie.

Nous le devons à la détermination d'entrepreneurs dynamiques qui connaissent les atouts et opportunités offerts par chacun des deux pays.

Avant d'aller célébrer le 25ème anniversaire de la chambre France-Lituanie en fin de semaine, nous sommes heureux de voir naître une petite sœur balte qui se crée sa propre identité.

Chère Violaine, madame la présidente de la CCIFE, et toute l'équipe qui vous accompagne, félicitations pour ce succès qui fait notre fierté !